
平成２９年度 独立行政法人国立重度知的障害者総合施設
のぞみの園運営懇談会(第２１回)議事概要

平成３０年３月１２日（月）
１３：３０～１５：３０
管理棟２階会議室

１ 開 会

２ 理事長あいさつ

３ 議 事

（１）第４期中期目標について
（２）平成３０年度予算（案）について
（３）国立のぞみの園在り方検討会について
（４）利用者生活環境の改善について

・屋上等防水整備その他工事
（５）発達障害者支援に関する取組について
（６）就労支援事業について
（７）診療所の運営状況について
（８）地域との交流

・第１５回のぞみふれあいフェスティバル
・のぞみの園ふれあいゾーンに「香りの樹木園」を整備
・のぞみの園イルミネーションについて

【議事に対する主な質疑（○：委員、●：のぞみの園）】

（１）第４期中期目標について
○ 養成研修の関係で、研修会を１０回開催するとあるが、どういった
規模、テーマで研修を行っているのか、開催状況を教えてほしい。
●（開催実績にかかる一覧表を追加提出）

（２）平成３０年度予算（案）について
○ 予算に占める人件費の割合はどのくらいか。

（３）国立のぞみの園在り方検討会について
○ 新聞で「あり方検討会」の事が記載されていた。縮小方向にあると
思うが、ほかの場所への移転や、閉園など、これだけの広大な敷地をど
うしていくのか？
○ のぞみの園には、強度行動障害のある知的障害者など、ほかの施設
では受け入れることのできない人たちを受け入れるといった役割がある
と思う。学校教育との連携や、高齢の方たちへのモデル的支援なども大
事である。
○ 地域共生社会のあり方として、大事なのは人材だと思う。人材養成
に力を入れてもらいたいと思う。
○ 今後のスケジュールはどうなっているか。
● 第４期に入ったら、今後に向けた検討を早急に進めることとなって
いる。

（４）利用者生活環境の改善について



・屋上等防水整備その他工事
特になし。

（５）発達障害者支援に関する取組について
特になし。

（６）就労支援事業について
○ 定員割れとなっているようだが、要因は立地的というか提供場所の
問題か、広報などどのように行っているのか。

（７）診療所の運営状況について
特になし。

（８）地域との交流
・第１５回のぞみふれあいフェスティバル
・のぞみの園ふれあいゾーンに「香りの樹木園」を整備
・のぞみの園イルミネーションについて
特になし。


